
Mitgliederversammlung   
Gesamtelternbeirat der Ulmer Kindertagesstätten und Schülerhorte 21.11.2017 

 Bürgerzentrum Eselsberg 
  
  
Anwesende Vorstandsmitglieder:   
 
Cicek, Rabiye  
Fernandez Rodriguez, Felicitas  
Gadesmann, Judith 
Hecker-Denschlag, Nancy  
Kammer, Thomas   
Scheible, Silke 
Schulze, Jörg  
Sihler, Jan 
Thoms, Nadja 
 
1. Begrüßung   
  
Der Vorsitzende des GEB, Thomas Kammer, begrüßt die anwesenden Delegierten und 
erläutert die Zusammensetzung des GEB.  
  
2. Tagesordnung  
  
TOP 0: Vorstellung des GEB  
Die Vorstandsmitglieder stellen sich vor. In der Lenkungsgruppe Geschäftsprozess-
optimierung wirken Thomas Kammer und Nadja Thoms mit, Thomas Kammer und Judith 
Gadesmann vertreten den GEB als beratendes Mitglied im Jugendhilfeausschuss. Im 
Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales des Gemeinderates wird der GEB eingeladen, 
wenn KiTa-Themen auf der Tagesordnung stehen.   
  
TOP 1: Bericht des GEB-Vorstandes über das vergangene KiTa-Jahr  

 Im vergangenen Jahr wandten sich einige Eltern mit Anfragen an den GEB-Vorstand, 
insbesondere konnte bei der Vermittlung von freien KiTa-Plätzen geholfen werden. 
Bei Konflikten in zwei KiTas war der GEB vermittelnd tätig. 

 Bereits in der Sitzung der Lenkungsgruppe (LG) am 22.11.2016 kündigte sich an, 
dass aufgrund steigender Kinderzahlen die angestrebten Versorgungsquoten für das 
Kindergartenjahr 2017/2018 nicht erreicht werden können. Dies bestätigte sich in der 
LG vom 22.01.2017: Gemäß den Angaben der Stadt fehlten 68 U3- und 148 Ü3-
Plätze für das kommende Jahr. In der Presse gab es daraufhin dank der Reaktionen 
des GEB und der Fraktionen ein lebhaftes Echo mit Forderung nach Notgruppen, 
weiteren Investitionen und anderen „kreativen Lösungen“.  
 

TOP 2: Ausbauoffensive 2 der Stadt Ulm 
Ab 2017 bis voraussichtlich 2022 sind Investitionen von 20 Mio. € in den Neubau und die 
Erweiterung von KiTas geplant. Bezüglich der Ganztagesplätze wird eine Quote von 50 % 
angestrebt. Der Übergang U3-Ü3 wird weiterhin ein Problem darstellen. 
 
 



TOP 3: Kassenbericht  
    
Kontostand vom 10.11.2016: 
 

+181,79 € 

Einnahmen:    
Mitgliedsbeiträge 2016/17 
 

+655,00 € 

Ausgaben:  
Miete Bürgerzentrum (2016)   -22,00 € 
Kontoführungsgebühren   -44,50 € 
Web-Auftritt Strato   -83,27 € 
Büro und Porto 
 

-120,94 € 

Kontostand vom 03.11.2017: +566,09 € 
      
  
TOP 4: Entlastung des GEB-Vorstands  
Die Entlastung des Vorstands wird beantragt und erfolgt in offener Abstimmung mehrheitlich 
ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen.  
  
  
TOP 5: Neuwahl des GEB-Vorstandes  
Durch die Mitgliederversammlung werden in offener Abstimmung folgende Delegierte in den 
Vorstand des GEB gewählt:   
  
Städtische Träger          
Judith Gadesmann  
Thomas Kammer  
Anna Mondine  
Markus Ostertag  
Franziska Roth 
  
Katholische Träger      
Carsten-Olaf Müller  
Jörg Schulze  
Jan Sihler 
 
Evangelische Träger  
Flobert Mbahim 
Magdalena Winter  
 
Freie Träger  
Rabiye Cicek  
Felicitas Fernandez Rodriguez  
Jacqueline Menden  
Nadja Thoms  
Sebastian Wiese 
  
 



Weitere Mitarbeiter   
Stephan Radeke 
  
  
TOP 6: Themensammlung für das kommende KiTa-Jahr  

 Die Gebühren werden weiterhin von den anwesenden Delegierten als zu hoch 
angesehen. 

 Ein Ausbau der KiTa-Plätze, insbesondere auch der Ganztagesplätze, wird gefordert. 
 Eine höhere Flexibilität der Betreuungszeiten wäre für die Vereinbarkeit von Familie 

und Beruf dringend notwendig. 
 Bei den Baumaßnahmen der Ausbauoffensive 2 dürfen Gärten etc. nicht 

unberücksichtigt bleiben. 
 

TOP 7: Verschiedenes  
Es wird erneut auf die bereits seit einigen Jahren mögliche Flexibilisierung der 
Betreuungszeiten hingewiesen, die noch nicht allgemein bekannt zu sein scheint: In den 
Betreuungsstufen 4, 5 und 6 kann ein Drittel der Plätze jeweils eine Betreuungsstufe tiefer zu 
entsprechend geringeren Gebühren angeboten werden. Aktives Nachfragen bei der KiTa-
Leitung und beim Träger kann sich lohnen. Auch der Geschwisterrabatt muss eventuell aktiv 
eingefordert werden; er gilt auch, wenn das Geschwisterkind derzeit nicht in einer 
Einrichtung betreut wird. 
  

3. Termine 

Die erste Sitzung des neu gewählten Vorstands wird am 30.11.2017 stattfinden. 


